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听里约人说里约，办世界杯他们是咋看的

不不想想巴巴西西夺夺冠冠，，谁谁让让政政府府乱乱花花钱钱

皮皮球球完完全全越越线线，，秒秒传传裁裁判判手手表表
14个摄像头帮忙，揪出洪都拉斯门将乌龙球

本报特派记者
叶嘉利 李志刚
6月15日发自巴西

世界杯小组赛E组法国3：0
战胜洪都拉斯，比赛虽然十分
精彩，但这场比赛真正的焦点
在于门线技术的应用。比赛中
法国的一粒“疑似”进球被判定
有效，这是世界杯历史上首次

在实际意义上运用门线技术
判定有效的进球。

比赛下半场
刚刚开始，法

国 队 右
路传

中，本泽马禁区内直接起脚射
门，球直奔球门远角，击中右侧
立柱后又弹向球门左方，洪都
拉斯门将仓促出掌，皮球却往
球门里跑，然后门将又把球捞
了回来。肉眼难以分辨皮球捞
回之前，是否完全越过门线。

如果没有门线技术，这肯
定又将是一次争议判罚。但本
场主裁巴西人里奇当即宣告进
球有效。此后的电视回放镜头
则显示了这一进球的具体过
程，本泽马打门之后，皮球首先
飞往球门右侧，此时皮球中柱，
却没有完全越过门线。而后，皮
球飞向球门左侧，洪都拉斯门
将仓促中将球捅进球门，皮球
完全越过门线。

门线技术其实并不稀奇，
但是在足球比赛中却很晚
才采用。这种判定运动轨
迹的辅助技术，通过在球

场上设立多个摄像机位，然后
通过三维成像判断球是否越过
了球门线。据了解，一个球场至
少需要14个这样的摄像头，判
定轨迹的精度在5毫米之内。

在南非世界杯英格兰对阵
德国的比赛中，兰帕德越过门
线的进球被当值主裁拉里昂达
无情吹掉，这直接导致国际足
联下决心推动门线技术。

2013年2月19日，国际足联
正式宣布将在2014年巴西世界
杯上启用门线技术，在皮球整
体完全越过门线，即进球之后，
主裁判手上所佩戴的手表将在
1秒钟内作出进球的提示。

巴西世界杯的门线技术是
由德国的“GOAL CONTROL”
公司提供，每座球场的安装费
用在25万美元左右，另外每场
比赛都需要运营费用约4000
美元。

文/片 本报特派记者 叶嘉利 李志刚 6月15日发自巴西

绵延十公里长的Copacabana海滩，曼妙的巴西女郎，火爆的足球盛宴，各色的狂热球迷……这些是里约热内卢的一部分，但远远不是全部。
来巴西几天，一直听说巴西人对于世界杯十分反感，各种游行示威不断，看似华丽的世界杯，其实也被许多厌恶、抵触触的情绪所包围，处于各

种风暴的中心，被称为“上帝之城”的里约的真实面貌到底是怎样的？里约人是怎么生活的？通过几位巴西人的口述，，我们或许能略窥一二。

美帝竟然也移民巴西？

慢悠悠生活有啥不好

记者是在麦当劳餐厅里约见博伊
斯的，为什么要去麦当劳呢？因为其他
地方的伙食太贵了，但是我仍然没有
料到，在麦当劳点了一杯可乐、一个汉
堡、一盒薯条，仍然花掉了24雷亚尔，
真 心 吃 不 起 。博 伊 斯 的 英 文 名 叫
Boyce，三年前他从美国来到巴西，带
着他的老婆和两个孩子。

记者：“美国不是挺好的吗，为啥
要来乱糟糟的里约？”

博伊斯：“我的老婆是巴西人，为
了和家庭在一起，我才来到这。”

记者：“那巴西的生活条件不会很
差吗，值得吗？”

博伊斯：“这里的东西比美国还
贵，但是我有三份工作，一个是在学校
教英语，一个是公司职员，另外我还自
己开了个公司，不大的小公司。赚的钱
还可以，最主要的是自由。在美国的时
候，我周末要加班，老板一不开心就叫
你滚蛋，但巴西不是这样，没必要急急
忙忙工作。这里有海滩，生活慢悠悠
的，很适合生活，很享受。”

里约人能买得起房吗？

一套海景房得花200万

26岁的保罗(Paulo)并不是
一个典型的巴西年轻人，因为他
出生在上等家庭，在大学读了国
际贸易专业后，现在一家大公司
任职，经常出差，全球各地飞，明
年他将要移民到加拿大。

记者：“巴西的物价很贵，人
们的收入很高吗？”

保罗：“是的，巴西的所有东西
都很贵。就我自己来说，我一个月
能挣5000雷亚尔，这在巴西属于高
收入，因为我到处出差，工作不错。
但是普通的巴西人就不一样了，月
薪多在700雷亚尔左右，比如说
Copacabana海滩这里的餐厅服务
员，收入在1000雷亚尔左右。”

记者：“你买房买车了
吗？”

保罗：“我没有买房，我
自己买不起。里约海边的房
子至少要200万雷亚尔，普
通人是不可能买得起的。其
他不是很好的地段，也得
100万雷亚尔吧，即便是这
样，也很少有人买得起。我
用自己的工资买了一辆
车，标致208，5万雷亚尔，
我很自豪，因为这是我自
己的钱。我的岳父有一辆
宝马120，要12万雷亚尔，
普 通 人 是 根 本 买 不 起
的。”

抢劫真是家常便饭？

啥也别说，乖乖给钱

记者：“里约的抢劫多吗？你自己
被抢过吗？”

保罗：“里约抢劫案件很多，一不
小心就有人拿枪顶着你抢钱。我人生
中经历过最可怕的一次抢劫就是，有
一次我把车停在路边，然后冲出七八
个人端着枪，挨个向每辆车要钱，你
只能给他。这种情况你最好什么也别
说，把钱给他们就是了。”

记者：“你小时候踢球吗？”
保罗：“当然了，在学校没有不踢

球的。我有四五个朋友都当了职业球
员，其中有一个叫Felipe Filix，他去了
日本踢球，后来又去了中国。虽然很
多人踢球，但是最后只有很少人成为
足球运动员，进入职业俱乐部当职业
球员，那当然就有很多很多钱了。”

为啥诅咒自己国家队？

钱没花在百姓身上

记者：“为什么巴西人反对世界
杯？谁会夺冠？”

保罗：“我们爱足球，但是足球并
不是巴西人的全部。很多人的生

活问题都没有解决，干嘛花那
么多钱去办世界杯？虽然我
支持巴西队，但是我并不希
望巴西夺冠，我希望他们
输掉，我要让巴西人知道，
要让他们清醒，现在并不
是办世界杯的好时机。”

记者：“听说巴西有很
多妓女，为了迎接世界杯她

们还学了英语，是这样吗？”
保罗：“是的，我听说了。在

巴西大部分人都不会英语，并不是所
有人都能上学，很多十七八岁的女孩
就出来做妓女了，大多数妓女都来自
贫民窟，我个人非常讨厌。我自己从
来没有去找过妓女，我觉得非常不
好，所以对于妓女的事情我也不知道
很多。但是，这件事确实是存在的。”

一位衣着
奇特的里约人举
着牌子反对巴西
举办世界杯，牌
子上写着：没有
健康和教育，成
为足球王国毫无
意义。

▲洪都拉斯门
将在比赛中扑救。

新华社发

巴巴西西富富二二代代保保罗罗
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